



GUIÓN DE LA RAZA

El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

Quijón

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARCE LUIS, 22 :: TELÉFONO 2187

Núm. suelto, 15 cts.

CORDOBA

Jueves 24

de Junio de 1937

Año II-Núm. 418

Apartado Correos núm. 26

Los batallones de gudarís prisioneros, desfilaron ayer por las calles de Bilbao

UN INTERESANTE ARTICULO DE «LE TEMPS»

«Después de veinte años de poder absoluto, el comunismo no ha logrado establecerse sólidamente en Moscú»

A los sucesos de Rusia dedica «Le Temps» su «Boletín del día» del 18 del corriente Junio. El contenido del artículo y la posición del diario parisino, dan al suelto periodístico una importancia singular.

La política exterior de Francia está condicionada por un sólo hecho firme: su alianza con Rusia. De aquí que los acontecimientos del país de los soviets provocan en Francia no sólo inquietud, sino angustia.

Acontecimiento que «Le Temps» enfoca con toda claridad. Meses y meses ya que en Rusia se vive en convulsiones interiores, de las que sólo se dejan percibir los sensacionales procesos contra personajes de primera fila del régimen. Penas de muerte en el caso Zino víef; penas de muerte en el caso Radek; fusilamiento, ahora, del mariscal Tukatchewski y de siete generales más. Y Tukatchewski era el gran jefe del Ejército Rojo, y el Ejército Rojo el sostén del orden establecido de la dictadura de Stalin.

También este proceso a puerta cerrada, es tenebroso. La explicación oficial—convivencia de los generales con el enemigo exterior de Rusia—es sorprendente. Lo cierto es que Stalin ejerce una constante y doble acción terrorista: contra los bolcheviques de la primera hora, lugartenientes de Lenin, sospechosos de troskismo y contra los jefes militares acusados de traición y enemigos del comunismo.

«La única cosa que puede deducirse por el momento—dice el párrafo final del artículo—es que después de veinte años de poder absoluto, el comunismo no ha logrado establecerse sólidamente en Moscú y que se ve reducido, como en los primeros días, a recurrir a los métodos más violentos, a imponerse a un pueblo inmen-

so al que ha privado de todo medio legal de manifestar sus voluntades».

Timidamente, de pasada, con temor de plantear un problema doloroso, de revelar una angustia nacional, «Le Temps» escribe estas líneas: «Es singularmente inquietante para el desarrollo de la potencia rusa interior y exterior, el que sea en el alto mando militar donde el régimen encuentra sus más resueltos adversarios y que el dictador se crea obligado a castigar implacablemente a los jefes del Ejército rojo para defender eficazmente su propia autoridad. Cabe preguntarse cuál sería en estas condiciones el valor moral de ese Ejército, que por el número y el armamento es uno de los más potentes en el caso en que hubiera de actuar».

Hasta aquí una fiel exposición del «Boletín de «Le Temps». Permítanos un brevisimo comentario. Por la Prensa europea ha circulado la noticia de que Pierre Laval iba a levantar su voz contra el Gobierno por su actitud en los asuntos de España. La autoridad para hacerlo—que podrían prestársela otros aspectos de su gestión pública—se vería mermada por su labor en el pacto franco-soviético. Acaso hoy, los acontecimientos rusos le convengan de su error. Acaso se escude, en la apreciación pesimista e insuficiente de que el Frente Popular, que lo ratificó, lo hubiera firmado. Pero no estará en lo cierto si no ve el resultado de aquella alianza un castigo a lo que es, no un simple error de política exterior francesa, sino una traición a toda Europa. Y a España desde luego.

UN TELEGRAMA DE GOERING

Lo que dice la Prensa extranjera acerca de la caída de Bilbao

BERLIN.—El general Goering ha dirigido al Generalísimo Franco el siguiente telegrama:

«Envío a V. E. cordial felicitación por la toma de Bilbao. Los combates son páginas gloriosas para el brioso Ejército español nacional. Estoy convencido de que el resultado legítimo es su victoria rotunda.—General Goering».

LONDRES.—Ocupándose de la toma de Bilbao por las tropas nacionales, comenta «Le Temps» que este acontecimiento puede precipitar en un cierto modo la resolución de la guerra civil. Esta victoria es importante por las victorias que puede acarrear. Se prevé que el desbarajuste político de Valencia aumentará y colocará al Gobierno frente a serias dificultades. Cuando dentro de unos días los nacionales hayan consolidado sus posiciones en Vizcaya, el Generalísimo podrá transportar sus fuerzas hasta otros frentes y emprenderá nuevas ofensivas con elementos militares crecidos, jugándose

puestos en Dios y en la Patria y alentada por el ejemplo de mi marido, saludo a todos los españoles y de una manera particularmente cariñosa a los valientes soldados de su Ejército.

De usted afectísima segura servidora. Firmado: Viuda del General Mola.»

entonces la última fase de la guerra desde el punto de vista militar.

Esto explica el por qué de la reclamación del General Franco sobre la protección diplomática y consular en territorio extranjero a favor de los ciudadanos nacionales españoles, ya que ahora pueden justificar que la España nacional reúne las tres condiciones indispensables al Estado soberano, que son: Un territorio que se basta a sus necesidades; un Gobierno regularmente organizado y un Ejército disciplinado.

BERLIN.—Toda la Prensa alemana subraya la gran victoria alcanzada por las tropas del General Franco, que acreditan a éste una vez más de general estratega. La Prensa inglesa ha reaccionado también favorablemente a la causa nacional.

El «Morning Post» se congratula de que los vastos hayan pasado de la feroz anarquía roja a la ley benévola de Franco. «Daily Mail» habla del entusiasmo delirante de la población liberada, que prueba el absurdo de que los rojos se abroguen la representación del pueblo español, y dice que el Gobierno inglés no debería perder tiempo en establecer relaciones amistosas con la España nacional.

Todos los corresponsales extran-

jeros elogian unánimemente la perfecta organización de los nacionales, puesta de manifiesto en el suministro de alimentos a los habitantes de ciudad hambrienta y alaban también las facilidades que les fueron concedidas para cumplir su misión y haberles permitido entrar en vanguardia en la ciudad.

Los caídos por la Patria

Un hijo de D. Juan Ventosa

En el frente de Madrid ha muerto en defensa de la Patria el alférez de Infantería don Juan María Ventosa, hijo del ex ministro don Juan Ventosa.

Tenía 19 años de edad y desde el principio de la guerra se alistó como voluntario en el Reguete con sus otros dos hermanos que en la actualidad se encuentran en Regulares, uno en el frente de Extremadura y otro en el de Huesca.

Desfile de prisioneros

Cuatro batallones de Gudarís en las calles de Bilbao

BILBAO.—Por la Gran Vía desfilaron ayer los cuatro batallones de Gudarís que se rindieron el día anterior en Baracaldo y Sestao. Han manifestado que los mineros

Para el Combatiente

Bajo el Patronato de la excelentísima señora del Generalísimo se ha creado la obra de «Lecturas para el Soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en las Jefaturas de Prensa y Propaganda de los Gobiernos Civiles.

RUMORES

SE DICE...

Que prepárense ustedes a leer el discurso íntegro que pronunció Marcelino Domingo en una de sus correrías por América.

Que he ahí en toda su integridad el discurso de marras: «¡Luchamos en defensa de la libertad de nuestro pueblo contra la ola fascista!»

Que solamente esto pudo decir el inventor de la «posibilización» porque la «ola fascista» se descolgó con un tomate que con toda insolencia se incrustó en los mahometanos ojos de Marcelino. ¡Pobre libertad... y pobres gafas!

Que al recibir Manolillo Azafia la noticia de la toma de Bilbao por «nosotros» se puso a berrear de tal modo que daba pena verlo.

Que cuando más grandes eran los lamentos de Manolo, se le acercó Rivas Cherit y le dijo con voz de tango argentino: «No llores más, compadrito, que un hombre «macho» no debe llorar». Y mientras las lágrimas del presidente se abrían camino por el espeso bosque de verrugas, contestó: «¡Pues por eso!» Y siguió llorando con más fuerzas.

Que en el expediente abierto para exigir responsabilidades por la rotura del «Cinturón del Gallo» de Bilbao se ha comprobado que el tal cinturón no era de gallos, que los gudarís que lo defendían no eran tales gudarís, que querían vivir su vida todo lo intensamente que los tiempos requieren y que el conocido Aguirre... «ni es de Ronda ni se llama Cayetano...»

Que con lágrimas en los ojos hemos escuchado por radio cantar a la Pasionaria.

Que una de las cosas que cantaba era ésta:

«...y el que quíá sabé argo de su sino, por poco dinero yo se lo adivino...»

Que nosotros, como también tenemos una mijita de gracia, le hemos contestado por radio de aquesta forma:

Anda y que te onduen con la permanen y p'a que te mueras tómallo con Kent.

Kep y Kua

asturianos cometieron los mayores excesos y que en Baracaldo incendiaron un Colegio de Padres Salesianos.

Detrás de los batallones de Gudarís desfiló una caravana interminable de automóviles con el material de guerra cogido a los rojos en Baracaldo y Sestao, entre el que figuraban miles de fusiles, ametralladoras, cañones antitanques, morteros, etcétera.

TIC-TAC

Un momento crítico

Nos encontramos, posiblemente, en un momento histórico para Europa. La retirada de Italia y Alemania, del Comité de Control, abre una inquietante interrogación. Ansiedad en los ojos. Taquicardia. Impaciencia. Las palabras de Eden acerca de la agresión al «Leipzig» son frías y displicentes: «Hay que proceder con más calma y cerciorarse bien de si el «Leipzig» sufrió un atentado». Pero las palabras de Alemania son secas y terminantes: «Los marinos muertos en el «Deutschland» son alemanes y no ingleses. Por tanto, las palabras de Sir Eden carecen de valor».

La guerra comienza a hacer crisis. Los frentes rojos se tambalean. Esto se acaba. No es extraño que el fiburón rojo empiece sus últimos coletazos. No es extraño que Rusia—herida por dentro—tenga prisa en precipitar los acontecimientos en Europa. No es extraño que Blum sea vicepresidente del Gobierno francés, y Pierre Cot, ministro del Aire. No es extraño que movilice sus agentes la rue Cadet. El oro español robado da para todo eso y mucho más.

Pero frenemos la ansiedad y el pánico. Italia y Alemania saben bien lo que han hecho. Tienen conciencia de su propia dignidad. Puede que ese gesto altivo y decidido, haga entrar en razón a otras potencias. Y si no, al tiempo.

La viuda del General Mola

Expresa su gratitud a todos los españoles

SALAMANCA.—El Delegado de Prensa y Propaganda del Estado ha recibido, fechada en Pamplona, la siguiente carta de la viuda del glorioso general Mola, presente hoy como nunca en el corazón de todos los buenos españoles.

Dice así:

«Muy señor mío: Ruego a usted tenga la bondad, si no hay inconveniente en ello, de permitir los medios de comunicación con el pueblo español que se halla bajo su dirección acertada, para que llegue a todas partes la expresión de mi agradecimiento por los innumerables testimonios de pésame que he recibido con ocasión de la muerte del general Mola, mi marido (q. e. p. d.). Me es completamente imposible contestar individualmente a todos los españoles que me han dado el dulce consuelo de participar en mi dolor y en el de mis hijos y por eso le ruego que haga usted llegar a todas partes estos sentimientos míos de profunda y sincera gratitud. Con el pensamiento y el corazón

COSAS DE LOS ROJILLOS

gazmente la caída de Bilbao. «No temáis—dijo—todo va desarrollándose según los planes del mando. El objeto es irse retirando cautelosamente hasta Santander. Y luego hacia Asturias. Y cuando se haya logrado llevar al enemigo hasta los Pirineos asturianos, le destrozaremos. Aquellos picos, aquellas gargantas, aquellos desfiladeros serán la tumba del ejército faccioso y de la España fascista».

Cerramos el aparato. Un frío nervioso nos subió por la médula. Nuestros dientes comenzaron a castañetear. El sudor helado humedeció nuestras sienes. Lola tenía razón. Lola nos había descubierto la terrible verdad. Y lo peor es que Lola no parecía borracha anoche.

¿Llevarnos engañados hasta Asturias? ¡Infames! ¡Pérfidos! Y después—como si lo viéramos, se las arreglarán para que lleguemos hasta las Ramblas. Y más tarde nos harán que tomemos Cartagena. Y Jaén. Y la Mancha. Y... Eso no se hace. Eso es tener pero que muy requetemala sangre. Ahora nos explicamos la toma de Bilbao. Y la de San Sebastián, Irún, Badajoz y Toledo. ¡Gloria! ¡Nos llevaron engañados!—DICK.

Anoche por el micrófono de radio Valencia, se oyó la voz—un poco cascada ya ¡ay!—de Lola la Pasionaria. Hablaba para las damas antifascistas. Les prometió venturas sin fin; un marido cada primero de mes, y la oportunidad de enviar sus hijos a la dulce Rusia para librarse de cargas molestas. Después comentó sa-

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

Continúan pasándose a nuestras filas los milicianos rojos con su armamento

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy.

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE, CENTRO Y SUR: En Vizcaya el temporal de aguas ha imposibilitado las operaciones que se limitaron a rectificaciones a vanguardia en todos los frentes, mejoras de posiciones y organización de las fuerzas en la zona conquistada en días anteriores.

Se han presentado a nuestras tropas 526 milicianos vascos con armamento.

Las cantidades de armamento y material abandonado por los rojos en su huida, son incalculables.

Los túneles aparecen abarrotados de municiones de todas clases.

Se restablece el orden en el interior de la población, habilitándose puentes por la tropa en la ría mientras se lleva a cabo la reparación de los destruidos por la barbarie roja.

En los demás frentes tiroteos, habiéndose pasado en todos ellos 7 oficiales, 16 sargentos y 86 individuos, todos con armamento.

En Aragón, en los frentes de Carrascal y como consecuencia de los últimos combates fracasados de la ofensiva roja, se llevan enterrados 2.056 cadáveres de los batallones marxistas destruidos en los ataques.

Salamanca 23 de Junio de 1937.—De orden de S. E. El General jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Santoral y cultos

Santo del día: San Juan Bautista. Mañana: San Guillermo y San Próspero.

En San Pelagio Orden a los Pelayos

El próximo día 26, con motivo de la festividad de su Patrono San Pelagio, que deberá ser estrictamente cumplida por todos los Pelayos que componen los tercios de San Rafael y Nuestra Señora de Salud.

Por la mañana, a las ocho, en el cuartel. A las nueve, misa de comunión general en la capilla del Patronato (Seminario), que será oficiada por el M. I. Sr. D. Francisco Navajas Camargo, quien dirigirá una plática a los Pelayos. Los coros que cantarán la misa estarán formados por Pelayos y algunos boinas rojas que se encuentran en esta capital convalcientes de heridas recibidas en el frente. Después de la misa se servirá un desayuno. Todos los Pelayos deberán venir previamente confesados. A las diez, desfile ante las autoridades que asistan a este acto religioso. En dicho desfile tomarán parte, asimismo, las bandas de música, cornetas y tambores.

Tarde. A las seis se saldrá del cuartel (Grupo Escolar) para efectuar una gira o paseo militar a la Sierra, con visita a los pelayos hospitalizados en el Asilo de San Rafael (Hermanos de San Juan de Dios), rezo en tal lugar del santo rosario que será dirigido por el R. P. Antonio Maya, superior de los PP. Dominicos de Córdoba, y merienda en compañía de dichos invalidos.

En este día se vestirá de gala desde los toques de diana al de oración.

PLAZA DE TOROS - IDEAL CINEMA

HOY JUEVES 24 DE JUNIO de 1937. (Diariamente cambio de programa) Festividad de San Juan.—Desde las nueve y media de la noche.—La extraordinaria y emocionante película «Metro», en español, EL HEROE PUBLICO NUMERO UNO, con un gran reparto de estrellas: Lionel Barrymore, Chester Morris, Jean Arthur y Lewis Stone.—Silla, 1.00. Especial para niños, 0.50. Grada, 0.25. Especial para señora 0.10.—Mañana, UN PAR DE DETECTIVES magnífica película «Fox» en español, por Edmund Lowe y Victor Mc Laglen. El domingo, la gran película «Fox» hablada y cantada en español, TE QUIERO CON LOCURA, por los famosísimos RAUL ROULIEN y Rosita Moreno

PARQUE RECREATIVO (Local de Verano) :: Empresa A. Cabrera

HOY MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 1937 De las 9 menos cuarto.—1.º SAMBO, dibujo en colores.—2.º La gran producción «Paramount», en español UNA MUJER PERSEGUIDA, por Wynne Gibson, Pat O'Brien y Frances Dee.—Sillas, 0.90. Soldados y milicias sin graduación, 0.50. Niños, 0.30.—Sábado, LA MADRECITA, por Francisca Gaal.—(Caso de mal tiempo las funciones se celebrarán a la misma hora en el Teatro COLISEO SAN ANDRES.—Desde las 9 menos cuarto.—1.º PLIP EN AFRICA dibujo.—2.º La gran producción nacional 20.000 DUROS.—Sillas, 0.80. Niños, 0.30.—El sábado, EL ES INOCENTE, película «Fox», en español

TERRAZA DEL GONGORA Empresa RAMOS Teléfono 2165

HOY JUEVES 24 DE JUNIO DE 1937 Desde las 9 y media.—Metro Goldwyn Mayer presenta a Eleanor Powell en LA MELODIA DE BROADWAY 1936, hablada en español.—SILLA, 1 peseta. —Próximamente, MARUS DE CHINA

Dos periodistas andaluces en Bilbao

Habían vivido una odisea dramática y varias veces han estado a punto de ser fusilados

BILBAO.—Entre las personas liberadas en Bilbao figuran los redactores del periódico «El Correo de Andalucía» Manuel Berlanga y Juan José Gómez, quienes han manifestado que han vivido una intensa odisea dramática, siendo varias las veces que estuvieron a punto de ser fusilados. Tras de vencer muchas dificultades lograron pasar de Santander a Bilbao. Arriesgando su vida mantuvieron en los bilbaños el espíritu patriótico y contribuyeron a difundir la verdad de la situación normal en la zona liberada de España.

Canastilla de Princesa

INVITACION

Ha sido confeccionada por las Religiosas Adoradoras la canastilla que las Margaritas de Córdoba envían a la Princesa recién nacida, hija de los Príncipes doña Magdalena y don Javier Carlos Borbón Parma. Siendo una verdadera maravilla de arte, la presidenta, Duquesa viuda de Osuna y demás damas tradicionalistas, tienen sumo gusto en que las personas que desean verla pasen por el Convento de dichas religiosas, Plazuela Vizconde de Miranda, número 44, donde estará expuesta hasta el día 3 de Julio.

Los que disfrutan de una situación tranquila y libre de riesgos, piensen constantemente que su tranquilidad está comprada con la sangre de nuestros mejores en los campos de batalla. A su sacrificio sólo podremos corresponder con el nuestro, generoso y disciplinado, es la retaguardia, al servicio de la Patria.

El párroco de Ochendiano

Fué fusilado pero salvó la vida

SAN SEBASTIAN.—El «Diario Vasco» publica una fotografía del sacerdote ciego por la barbarie roja. Dicho sacerdote es el párroco de Ochendiano a quien fusilaron los rojos y le dieron el tiro de gracia, pero las balas respetaron su vida. El anciano quedó ciego por la crueldad de los rojos.

Colegio Oficial de Agentes Comerciales de la provincia de Córdoba

Se pone en conocimiento de nuestros colegiados, que, habiendo sido autorizado este Organismo, por la Comisión de Banca y Comercio, para que dé comienzo a la admisión de las solicitudes de los Agentes Comerciales que deseen cobrar las comisiones correspondientes a las operaciones realizadas por su mediación desde 1.º de Enero al 18 de Julio de 1936, ambos inclusive, por cuenta de las casas comerciales que se encuentran en todo el territorio no liberado por el Ejército Nacional, pueden pasarse por la Secretaría de este Organismo, donde se les informará de todo cuanto tienen que cumplir.

Córdoba 24 de Junio de 1937.—La Junta de Gobierno.

A los instaladores electricistas y al público en general

Habiendo llegado a conocimiento de este Gobierno Civil, por conducto de la Delegación de Industria, el que por los instaladores y casas instaladoras se cobran cantidades en concepto de revisión de instalaciones eléctricas facilitando un boletín para que por la Empresa correspondiente se dé corriente a la acometida, faltándose abiertamente al vigente Reglamento de instalaciones eléctricas receptoras, ya que el artículo 49 expone claramente las obligaciones de los instaladores autorizados y el 52 las de las Empresas, abrogándose por los instaladores funciones inspectoras propias del personal facultativo de las Delegaciones

de Industrias. Se pone en conocimiento de los instaladores y del público en general que no se podrá cobrar cantidad alguna por los instaladores en concepto de revisión o comprobación de la instalación, entregándose el boletín de garantía exclusivamente en los casos de instalaciones ejecutadas por las casas instaladoras, devolviéndose a los interesados las cantidades indebidamente cobradas.

Lo que se hace público para conocimiento general.

Córdoba 15 de Junio de 1937.—El Gobernador civil, Eduardo Valera Valverde.

Consejo Permanente de Guerra

Esta mañana se ha reunido el Consejo Permanente de Guerra para ver y fallar la causa instruida contra Ramón Oria Bermúdez.

Actuó de Juez instructor el señor Vargas de la Torre, de Fiscal el señor Alcaraz y defendió al acusado el señor Lara.

Espectáculos

Plaza de Toros

«La isla del misterio»

Anoche en la Plaza de Toros se proyectó la interesantísima y emocionante producción «Fox» titulada «La isla del misterio».

La película, llena de escenas de gran emoción e interés, gustó mucho. Asimismo el público admiró la maravillosa interpretación de Heather, Angel Nigel Brice y Victor Jori.

De complemento se rodó la graciosísima comedia «Campeón de Pega», interpretada por Pamplinas.

Parque Recreativo

«La vida nocturna de los dioses»

Una película divertida es la que nos presentó la empresa Cabrera en su local y que se titula «La vida nocturna de los dioses». El asunto de la cinta, nuevo y sugestivo, constituyó un éxito. Todo el público acogió con gusto la película, que agradó bajo todos conceptos.

De complemento se proyectó el gracioso dibujo en colores, titulado «Sambo».

Terraza del Góngora

«La melodía de Broadway»

La empresa Ramos nos presentó anoche en la magnífica Terraza la interesantísima película en español «La melodía de Broadway» e interpretada por Jeak Henny y Rober Taylor.

La cinta es un modelo de técnica, todo muy bien logrado. Fotografías, sonido, visualidad y dirección, «La melodía de Broadway» puede competir con las de las mejores producciones modernas.

J. Ruiz

EL GAS

es lo más

Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales. Instalaciones alquiladas

DE INTERES

Relación de vagones a descargar por sus consignatarios en la Estación de Córdoba

Don J. Luque, 1; don A. Villalobo, 1; don Francisco de la Haba, 1; don M. Segura, 1; don Felipe Carracedo, 1; don Francisco Ruiz, 1; don Antonio Redondo, 1; Casa Ajuria, 2; don Rafael Millán, 1; don Federico Burgos, 1; don Antonio Díaz, 1; Betancor, 1; don Benito Lozano, 1 y don J. Muñoz, 1.

Casa de Socorro

Anoche recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro la niña de cuatro años Rosario Herrero Torres, domiciliada en la calle Moriscos, 4, la cual presentaba la fractura del codo derecho. Pronóstico grave.

DE SOCIEDAD

Guarda cama, a consecuencia de una fuerte indisposición, nuestro compañero de Redacción don Manuel García Prieto. Deseamos un rápido restablecimiento.

De 1.ª Enseñanza

Poseiones

Se ha posesionado de la escuela número 2 de Cañete de las Torres, la maestra interina doña Dolores Cuelso Leiva.

Doña Sabina López Rubio se ha posesionado de la escuela número 2 de Almodóvar.

Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra por conducto de GUION:

Enrique Moral López, cabo, y los soldados José Espejo Cabello y Alfonso Gálvez López, del regimiento de Lepanto número 5, primera compañía sexto batallón.

Carmelo Pérez Moreno, José Peláez Yáñez, José Carmona Díaz, Diego Ramírez Redondo y Rodrigo Omedo, cabo de ametralladoras, todos del regimiento de la Virgen del Rocío, sección de ametralladoras.

Narciso Arjona Montalbo, cabo del regimiento Infantería Cazadores del Serrallo número 8.

Benito Suárez, batallón de Voluntarios en Huesca.

Santiago Hernández, médico del primer batallón de Infantería Lepanto número 5.

Santiago del Pino Díaz, sargento, Juan Molero Trossierra y Antonio Jiménez Monroy, de la 3.ª sección de morteros de Infantería Lepanto n.º 5.

Emilio Caballano López, practicante de Intendencia, Infantería Lepanto número 5.

Casto Romero Villanueva, Infantería Lepanto número 5, 3.ª del 1.º y José María Torro Anguita, de la 4.ª Compañía del primer batallón.

Un acertado decreto del GENERALISIMO

Queda anulado el convenio económico establecido con las diputaciones de Guipúzcoa y Vizcaya

S. E. el jefe del Estado ha firmado en Burgos el siguiente Decreto:

«El sistema concertado que en materia económica rige en las provincias vascas entraña un notorio privilegio con relación al resto del territorio español sujeto al régimen común no sólo por la amplia autonomía de que gozan en este respecto las Diputaciones de dichas provincias sino por el menor sacrificio con que el contribuyente atiende en ellas al levantamiento de las cargas públicas, tanto más sensible que de antiguo han sido manifiestas y frecuentes las evasiones de carácter fiscal realizadas al amparo de dicho sistema en perjuicio siempre del Estado.

Olvidando muchísimos de los favorecidos por el concierto esta prodigalidad que les dispensó el poder público, se alzaron en armas en Guipúzcoa y Vizcaya contra el movimiento nacional iniciado el 17 de Julio último, correspondiendo así, con la traición, a aquella generosidad excepcional, sin que los constantes requerimientos realizados en nombre de España para hacerles desistir de su actitud lograsen el efecto pretendido.

No es, pues, admisible, que subsista este privilegio sin agravio para las restantes regiones que con entusiasmo y sacrificios sin límites cooperaron desde un principio al triunfo del Ejército y sin mengua también de aquellas normas de elemental y

obligada justicia en que ha de inspirarse el nuevo Estado.

Mientras la singularidad del régimen fiscal y administrativo sirvió en algunas provincias como en la lealísima Navarra para exaltar más todavía su sentimiento nacional y el fervor de su adhesión al común destino de la Patria, otras por el contrario han servido para realizar la más torpe política antiespañola, circunstancia ésta que al resultar ahora hasta la saciedad comprobada, no ya aconseja, sino que imperativamente obliga a poner término a un sistema que utilizaron como instrumento para producir daños tan graves.

Las mismas consideraciones imponen que el sistema vigente en la actualidad en la provincia de Alava continúe subsistiendo, porque ella no participó en acto alguno de rebeldía y realizó por el contrario aportaciones valiosísimas a la causa nacional, que no pueden ni deben ser olvidadas en estos momentos.

Finalmente interesa hacer constar que al promulgar esta disposición se tiene muy presente que, tanto en Guipúzcoa como en Vizcaya, existen españoles de acendrado patriotismo que antes y ahora sirvieron vivamente la causa de España.

Reconocido y proclamado así nadie en definitiva podrá afirmar con fundamento que el equiparar unas provincias a la inmensa mayoría de las que integran la nación sometiendo a idéntico régimen tributario no obstante ser notorias las diferencias de su manera de proceder sea acto de mera represalia y no medida de estricta justicia.

En su virtud, dispongo:

Artículo primero. Desde el día 1 de Julio próximo la gestión y recaudación de todas las contribuciones, rentas e impuestos ordinarios y extraordinarios del Estado se realizará en las provincias de Guipúzcoa y Vizcaya con arreglo al régimen común vigente y en la forma que establecen las disposiciones de Hacienda Pública que constituyen la norma general de la administración nacional. Queda, por tanto, prohibido y sin efecto en aquellas provincias desde la indicada fecha el régimen concertado con sus Diputaciones que en materia económica regía en la actualidad.

Artículo segundo. Los servicios de carácter general que efectuaban las citadas Corporaciones en lugar del Estado y que deben subsistir se cumplirán y costearán por este de igual manera que viene haciéndolo

en el resto del territorio español sujeto a régimen ordinario.

Artículo tercero. Las obligaciones provinciales en Guipúzcoa y Vizcaya serán atendidas con los recursos de este carácter que la legislación común reserva a las Diputaciones en general.

Artículo cuarto. El concierto económico aprobado por decreto de 9 de Junio de 1925 y reglamentado por el de 24 de Diciembre de 1926 subsistirá en toda su integridad para la provincia de Alava, continuando por tanto la Diputación de la misma investida de las facultades que aquella reconoce.

Artículo quinto. Por la Junta Técnica del Estado se dictarán las instrucciones necesarias para el cumplimiento de esta disposición. El propio organismo fijará, de acuerdo con las Diputaciones interesadas, las oportunas normas encaminadas a facilitar

Otro complot para derribar al gobierno Negrin-Prieto

Se inicia en Valencia una nueva era de terror

LISBOA.—Informan de Valencia que la atmósfera popular contra el Comité rojé Prieto Negrin no cesa, y que, por el contrario, se enrarece y densifica por momentos.

El director de Seguridad de la zona roja ha reunido a los jefes de Orden Público en su despacho oficial, y les comunicó las instrucciones concretas que le había transmitido el Gobierno de Valencia para reprimir en la calle cualquier intenciona de perturbación del orden.

Por su parte, anarquistas y socialistas se manifiestan muy soliviantados contra el Gobierno Negrin y tratan de aprovechar la más liviana coyuntura para hacer en la calle una intensa labor perturbadora.

El Comité rojo tiene extremadas

hasta límites inconcebibles las medidas de terror. Se persigue a las personas por el más fútil motivo, se las encierra y se las hace comparecer seguidamente ante los llamados «tribunales populares» que no son, ni más ni menos, que bandas de asesinos.

So pretexto de que habían sido descubiertos en Valencia los hilos de un nuevo complot para derrotar al Gobierno Negrin, han sido detenidas en sus propios domicilios numerosas personas de acusada significación social derechista. Los detenidos son personas de reconocida solvencia social y moral, contra los que se fulmina la acusación de hallarse comprometidos en la conspiración para derribar al Gobierno de Negrin Prieto.

el tránsito de un régimen a otro.

Artículo sexto. Quedan derogadas todas las disposiciones, cualquiera que sea su carácter, que se

opongan a las contenidas en el presente decreto ley.

Dado en Burgos a 23 de Junio de 1937.

ULTIMA HORA

La situación internacional continúa en el mismo estado

La Generalidad plantea la crisis. La actitud de Alemania provoca comentarios de simpatía en diversos países. En Barcelona el «gobierno» se incauta de toda la propiedad privada. Detención de una actriz

Más telegramas

SALAMANCA.—En el cuartel del Generalísimo siguen recibiendo miles de telegramas de felicitación por la toma de Bilbao. Entre los últimos recibidos figuran unos muy expresivos de don Alfonso de Borbón, don Carlos y doña María Luisa, Beatrix de Orleans. El Generalísimo los ha contestado todos cariñosamente.

La Generalidad en crisis

BARCELONA.—El «gobierno» de la Generalidad ha planteado la crisis total. Dícese que con carácter irrevocable, aunque no lo creemos. Esta crisis ha sido provocada por la maniobra de Prieto ayudada por Casanova. Se espera el nuevo resultado de esta crisis catalana.

La retaguardia trabaja

SEVILLA.—Mientras nuestro glorioso Ejército combate victoriosamente dando su vida por España, la retaguardia trabaja incesantemente en obras de reconstrucción nacional, en Sevilla el General Queipo prepara y organiza casas para inválidos y obreros; dicta normas para la seguridad de las cosechas; convoca una reunión de propietarios para la explotación de 100.000 hectáreas en la margen derecha del Guadalquivir, sometiendo a su consideración un proyecto de construcción de malacates por valor de cuatro millones de pesetas.

Asimismo se preocupa de que en las marismas sevillanas se cultiva el arroz de tan buena calidad como el de Valencia. Podemos asegurar que cuando nuestros soldados terminen victoriosamente la campaña, encontrarán a su regreso un país próspero y floreciente que les compensará de las fatigas y sufrimientos de la lucha.

Fusilados en Valencia

PARIS.—Se sabe que varios significados anarquistas, entre los cuales figuran Andrés Nin Pérez, Acebo y otros destacados líderes, han sido ejecutados en Valencia a principios de esta semana. En los centros políticos de París se sabe con certeza que Indalecio Prieto ha sido quien ha inspirado estas ejecuciones en Valencia y prepara otras que causarán sensación.

Dice «Il Popolo»

MILAN.—«Il Popolo» publica un artículo comentando que Alemania si-

gue, a pesar de todo, en el Comité de No Intervención y agrega que ésta constituye una prueba de modelación y sensatez después de la agresión al «Leipzig».

Comentarios ingleses

El periódico «The Times» publica unos comentarios acerca de la cuestión internacional, en los que dice que será preciso tomar medidas para suplir a los barcos alemanes retirados del control. El «El Daily Telegraph» asegura que ha sido muy bien acogida en la opinión inglesa la posibilidad de que Alemania no ejerza las represalias a que tiene derecho para repeler la agresión a sus barcos.

Alemania protesta

BERLIN.—Toda la Prensa alemana protesta en vivos tonos contra las críticas y cargos que se hacen a Alemania por la retirada del Comité de control. Un periódico alemán pregunta: ¿Qué hubiera hecho Inglaterra si se hubiera encontrado en caso semejante?

Desórdenes en Bruselas

BRUSELAS.—Se han producido graves desórdenes para protestar contra el proyecto de amnistía aprobado por el Gobierno. Ayer se celebró una manifestación popular que revistió agudos caracteres. Intervino la Policía con autos blindados, originándose una colisión, en la que resultaron varios heridos graves. Los ánimos están excitadísimos contra Van Zeeland, responsable, según la Prensa, de esa ley y de esos desórdenes.

Fiesta italiana en Tokio

TOKIO.—La Embajada de Italia ha celebrado una brillante recepción en honor del Ejército y Marina japoneses. Asistió todo el elemento oficial y lo más brillante del Ejército y la Armada del Japón, confraternizando los oficiales de ambas naciones.

«Le Temps» razonable

PARIS.—El enviado especial de «Le Temps» en el frente vasco escribe una interesante crónica titulada «Cómo cayó Bilbao». Dice que las tropas tomaron la capital al noveno día de lucha decisiva. El pueblo aclamó frenéticamente a los vencedores y miles de milicianos se rindieron. Se entró en Bilbao sin disparar un tiro. Añade que la toma de Bilbao, prodigio de estrategia, es el principio del fin de la dominación roja en España. Sigue diciendo que los primeros ofi-

ciales que entraron fueron recibidos con vives a los libertadores, repique de campanas y entusiasmo inenarrable. Cuenta que la población llevaba cuatro días sin agua, y que vivía hacinada en los túneles. Los hospitales llenos de heridos y enfermos, que morían sin asistencia, pues la inmensa mayoría de los médicos, huyó con los rojos. Muchos heridos morían en plena calle, sin que la «caridad cristiana» de Aguirre les socorriera. Y termina diciendo que hoy ofrece Bilbao un aspecto normal de ciudad limpia y abastecida, ya que el problema de la intendencia está resuelto con los cientos y cientos de camiones con víveres, que incesantemente entran en Bilbao; ha el extremo que solamente con las existencias de víveres que hay hoy, hay suficiente para abastecer durante quince días a una ciudad de doscientos mil habitantes.

Sigue hablando la Prensa inglesa

LONDRES.—El «Daily Mail» dedica su fondo de hoy a comentar la caída de Bilbao y sus consecuencias.

Dice que la caída es el resultado de la técnica militar del Generalísimo Franco, que es un gran general. Agrega el artículo que «los rojos no representan al pueblo español». Y que el «gobierno» de Valencia no logra engañar al mundo, especialmente a América española, que sabe bien a qué atenerse. «Sólo un país americano—dice—presta oídos a las falsedades rojas. Y ese país es Méjico; comunista como los rojos de Valencia y enemigo de la civilización europea. Termina diciendo que a Inglaterra le urge establecer relaciones de todas clases con la España de Franco».

Por no querer estrenar una comedia a la F. A. I.

BARCELONA.—Ha sido detenida y sujeta a procedimiento sumarísimo la notable actriz Antonia Herrero. La causa de la detención ha sido negarse dicha excelente actriz y española cien por cien a estrenar una obra de teatro de la F. A. I., plagada de inmoralidades e insultos a España.

Los «amigos» de Azaña

VALENCIA.—Ruiz Fúnez, «amigo» íntimo de Azaña, ha sido nombrado embajador en Bélgica.

Se acabaron los caseros

BARCELONA.—Un decreto de la Generalidad dispone que cesa la propiedad privada sobre fincas urbanas, incautándose de ellas el «gobierno». Naturalmente sin indemnización.

No van ni atados

VALENCIA.—Los moros rojos no van a filas a pesar de los llamamientos oficiales. Se ha creado un Tribunal especial para juzgar estos delitos.

El ministro vasco que no pudo escapar

Iba bien forrado de billetes franceses y españoles

El avión que ayer aterrizó por averías en Zarauz era un trimotor azul de tres cilindros y doscientos veinte caballos y se dirigía de Santander a Francia.

El tripulante de más calidad que fué hecho prisionero era nada menos que Alfredo Espinosa, ministro de Sanidad del fenecido Gobierno vasco. Se le ocupó un importante botín en billetes franceses y de los antiguos del Banco de España.

También fué encontrada en poder de Espinosa una orden disponiendo que fuesen asesinados todos los presos que hubiera en las cárceles de Bilbao y una relación de los niños evacuados de Bilbao a Rusia y Méjico, que se eleva a la cifra de nueve mil.

Comerciante Industrial. Observa en la calle, en el café, en el casino, en el autobús, qué periódico se lee más. El que más se lee; el que veas en todas las manos es el que te conviene para anunciar TU NEGOCIO.

Lo mejor y más barato para cubrir edificios TEJA PLANA Impermeable y poco peso.-Cerámica LA MADRILEÑA, S.A. Fábrica en el Campo de la Verdad. - CORDOBA. - Teléfono 293. Oficina, Jesús María, 14. - Tif. 2403

"YO HE SIDO ESPIA ROJO,"

Doscientas mil libras esterlinas para la guerra bacteriológica

Los requetés detienen a los agentes rojos cuando intentaban penetrar en España.

Durante todo el día, en aquel largo viaje en tren desde Bayona hasta París, fui en el estado de ánimo que es fácil de suponer. ¿Qué podía haberle pasado a Lina? ¿Cuál podía ser la verdadera importancia de aquel accidente? Temía encontrarla muerta al llegar imaginando en el texto hábil de mistress S., un enfemismo piadoso para evitarme el el trago duro del conocimiento total de mi desgracia. Al llegar a Burdeos compré en la estación de Saint Jean los periódicos parisenses que acababan de llegar y recorrí afanosamente sus columnas buscando la sección de «Hechos diversos», por si en ella se daba cuenta del accidente. Había, sí, varios atropellos de automóviles reseñados en cuatro líneas, pero en ninguno figuraba el nombre de mi adorada Lina, ni ningún detalle que a ella se pudiera referir. En la estación vi al pintor Luis Quintanilla, con quien hablé breves momentos porque mi tren tornaba a partir. Acababa de llegar de París en el mismo convoy que los periódicos. No había oído nada que con Lina se relacionase. Me dijeron que iba a Burdeos para disponer la salida hacia Bilbao y Santander de un vapor cargado de víveres y motores de aviación.

Cuando llegué a París y a pesar de la hora avanzada, corrí a casa de los señores S. Iba con el corazón oprimido imaginándome lo peor y cuál no sería mi asombro al encontrar a Lina, sonriente, intacta, sin un mal vendaje y sin la señal de un sufrimiento, que había salido a abrirme la puerta.

—¿Pero qué es esto? ¿Quieres explicarme?—pregunté entre disgustado y contento porque me imaginaba haber sido juguete de una pesada e intolerable broma. Lina se había colgado de mi cuello y se entregaba a demostraciones de un loco júbilo.

—Con qué impaciencia te he esperado. Temí que no recibieras el te-

legrama a tiempo. Temí tantas cosas... Pero en fin, ya estás aquí. Ya no corres ningún peligro.

—Bueno, mujer; pero explícame...
—Yo no quería que entrases en España. Ibas a una muerte segura. Por eso, de acuerdo con mistress S., a quien nunca pagaremos el interés que se toma por nuestras cosas, le mandé que te pusiese el telegrama anunciándote un falso accidente. Era el modo más seguro de que volviésemos sin vacilar.

Adorable criatura. Ahora comprendía que la debía el seguir viviendo. De no ser por ella no habría tenido valor, seguramente, para exponerme a los descabellados planes de aquel catalán antipático y despótico que pretendía introducirnos en la España de Franco como si fuésemos fardos de mercancía que se meten de contrabando, sin otra perspectiva que ser descubiertos a las pocas horas y fusilados días después. Mientras hablábamos atropelladamente, habíamos pasado al lindo comedor de mistress S., que por cierto se hallaba ausente con su esposo, habiendo dejado a Lina de dueña de la casa y empecé a restaurar mis fuerzas, que bien lo precisaban, con unos fiambres y media botella de bueno y añejo vino de Bercy.

—Explícame ahora, que ya estamos tranquilos—la dije al cabo de un rato—¿por qué me animaste a que siguiese la aventura, cuyos peligros no se te ocultaban?

—Tonto. Me interesaba el desarrollo de la novelesca trama y quería seguirla con pasión de «diletante». Pensé que los papeles que a tí te asignaban no entrañarían ningún riesgo. Cuando supe que había que entrar en España, temblé; pero ya era tarde para hacerte desistir e imaginé este ardid del supuesto accidente para que retrocedieses a última hora.

En aquel momento llegaban mis-

tres y mister S. La buena señora vino hacia mí radiante de alegría y me dijo, mientras nos estrechábamos la mano:

—De buena ha escapado usted. Sus dos compañeros están ya detenidos.

—¿En Bayona?

—No; en España; fueron sorprendidos por los requetés en una «muga», cerca de Vera y a estas horas deben estar ya camino de Fuenterrabía.

—¿Pero cómo lo sabe usted?

—Ah, amigo mío, yo lo sé todo. Me lo han comunicado por un telegrama en cifra, que acabo de recibir.

Comprendí que no podía obtener más explicaciones y como por otra parte era una hora muy avanzada, nos retiramos todos a descansar. Lina y yo lo hicimos bajo aquel techo hospitalario. En vano. Antes de que el sueño nos hiciese suyos, traté que se me aclarasen cosas que seguían confusas y revueltas en mi imaginación. No hubo modo de obtener una contestación precisa, pues la adorable criatura se evadía con frases cariñosas y hábiles aplazando la explicación leal para un mañana incierto. Y un sueño benéfico y reparador fué con nosotros y anuló nuestras voluntades...

Aunque en los días sucesivos traté de evitar el encuentro con mis antiguos cómplices, que podían haberme reprochado lo que a sus ojos era una deserción deseada, sin embargo, ardentemente, con un impulso superior a toda clase de razonamientos tener por ello o por quien fuese noticias de el desenlace de aquel drama en que tan activamente había intervenido. Y así fué más bien con gozo que con disgusto, que me encontré inopinadamente con Max Aub una mañana en que leía el periódico sentado en un banco del viejo jardín de Luxemburgo.

Vino hacia mí sin acritud y sus primeras palabras fueron para felicitar me.

—Eres hombre de suerte. Tú y los pobres Boujennee y Chabrat ibais a ser víctimas de la más odiosa de las traiciones. Ese catalán es un canalla al que interesaba solamente que pasáseis la frontera para justificar su intervención y cobrar las gruesas sumas que había por medio. No temo equivocarme al afirmar que se hubiera alegrado mucho que os hubieran fusilado a todos porque así nadie podía pedirle cuenta. Has de saber que hay nada menos que doscientas mil libras esterlinas, traídas por Kalligan desde Londres y que habían de repartirse entre toda la banda. Pero para esto era necesario que el proyecto tuviese un principio de ejecución: el paso de la frontera. Hecho esto el dinero no volvería ya a los que lo suministraron y el catalán se llevaría la parte del león.

Sentí un escalofrío al oír estas palabras y comprobar cuánta había sido mi estupidez al prestarme a ser instrumento de aquellos miserables. Y bendecía «in mente» a aquellas dos inteligentes mujeres, Lina y mistress S., que con tanta habilidad me habían sacado de las garras de aquellos monstruos.

Max Aub siguió diciéndome que él no se había enterado de los siniestros propósitos de sus compañeros hasta última hora, pues de otro modo me habría prevenido. Y

La dirección de esta infame campaña marxista, radicaba en Londres

por eso tuvo una alegría muy grande cuando supo de mi regreso a París.

Algún tiempo más tarde oí de labios de la misma Lina toda la verdad. Mi amiga pertenecía al Servicio de Información y Contraespionaje de España. Servía a la causa de Franco y estaba a las órdenes del matrimonio S., responsables de este servicio. Cuando por mí se enteró de lo que se proyectaba, me animó a seguir para conocer día a día el desarrollo del complot. Avisada por ella, mistress S., puso en antecedentes al Comandante Troncoso, Jefe de los Servicios de la Frontera. Y éste ordenó que se extendiesen tres salvoconductos para que cuando yo y mis dos cómplices nos presentásemos en el Puesto Internacional, pudiésemos franquearlo sin obstáculos. Una vez en España, se nos detendría y nos arreglarían las cuentas.

Por el retraso de unas horas en llegar el aviso, los salvoconductos se nos negaron en la Nacho Enea y sucedió todo lo demás referido.

Yo me volví providencialmente a París, y el catalán, para no perder su parte en el reparto de las 200.000 libras, hizo que mis dos desgraciados compañeros pasasen la frontera, desprovistos de documentación, por una «muga» de Vera, donde les descubrieron los Requetés y la Guardia civil.

Algún tiempo después tuve ocasión, presentado por mistress S., de saludar personalmente en Irún al comandante don Julián Troncoso y oír de sus labios la confirmación de todas estas noticias así como lo que con posterioridad había sucedido.

Detenidos como sospechosos, Boujennee y Chabrat, fueron llevados a un campo de concentración de Fuenterrabía y sometidos a estrecha vigilancia.

Chabrat acabó por hacer declara-

ciones completas y mostró su cuerpo lleno de escarificaciones. Y aunque su compañero Boujennee se negó a confesar, en el reconocimiento se le apreciaron escarificaciones análogas.

Los dos fueron sometidos a la inspección médica del doctor Anguera, que se ocupa en estos momentos en examinar la naturaleza de las escarificaciones.

Y coincidiendo con lo que en París me había revelado Max Aub, el juez instructor de esta causa opina «que el exceso de escarificaciones que presentan los detenidos, se debe a que los directores de la trama deseaban que tan pronto como se les cogiera en España fuesen fusilados, pues esto les permitiría cobrar una buena suma y poder intentar otro negocio parecido».

De todo lo actuado por las autoridades españolas y de lo que yo recuerdo por experiencia personal, se deduce:

—Que la cabeza de la banda se encuentra en Londres.

—Que Pavie ha recibido por el paso de Chabrat y Boujennee a España un cheque de 200.000 francos, que ha cobrado en París.

—Que la suma entregada por Kalligan a toda la banda, incluidos algunos gastos suyos, asciende a doscientas mil libras esterlinas.

Y aquí termina esta apasionante novela policíaca. La escribo estremeado aún por el riesgo mortal que corrí y respondo en absoluto de la veracidad de todos los detalles. En la Comandancia Militar de Irún existen documentales fotografías. Lina, que me acompaña, me mira risueña poner el punto final a estos renglones y me anuncia que ella por su parte piensa tratar el mismo asunto en una obra de más altos vuelos que verá en breve la luz pública en París.

X-15-2



El General al micrófono

Dedicó anoche su charla el general Queipo de Llano a relatar minuciosamente lo que sucede en Argelia y en el Oranesado con los súbditos españoles. El gobernador general, por orden del Gobierno francés, ha dado una disposición en virtud de la cual se expulsa del territorio a todos los extranjeros que no estén nacionalizados como franceses.

Allí muchos españoles contrajeron matrimonio con francesas y tuvieron hijos que sirvieron en la guerra europea en cumplimiento de una Convención del año setenta y dos. Los españoles expulsados tienen que ir a la zona roja para engrosar el ejército marxista, ya que no se les facilita el pasaporte más que para la zona contro-

lada por el mal llamado gobierno de Valencia.

Habló el general de la actitud del cónsul de Orán.

Le extrañó de que un pueblo como el francés, que lleva en su escudo el lema «libertad», pueda cometer tales atropellos.

Desmintió luego los embustes radiados por las emisoras rojas.

Leió después un párrafo de un artículo publicado en «La Vanguardia», de Barcelona, en el que se señalan las fatales consecuencias que pueden derivarse para los marxistas si Bilbao llegase a perderse.

Respecto a operaciones dijo que el mal tiempo dificulta las de Vizcaya, aunque se hizo algo el día de ayer.

En Porcuna, el enemigo disparó algunos cañonazos, a los que contestaron las baterías de la plaza, que colocaron varios proyectiles en el cortijo «Torre del Alcázar». También se hizo blanco en el cortijo «La Atalaya», donde había alojadas dos compañías de soldados rojos.

Se tiene la evidencia de que nuestros disparos causaron bajas.

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial: España una, grande y libre

Sanatorio de Cirugía Ortopédica

Médico Director: FRANCISCO CALZADILLA LEON

Especialista Diplomado del Instituto Rubio de Madrid

Huesos - Articulaciones - Traumatología

Consulta (previo número) de 11 a 1 y de 3 a 5

Habitaciones con camas especiales para fracturados y lesionados en general. Doble instalación de Rayos X, transportables a la habitación o domicilio del lesionado. Diatermia de onda corta. Corrientes eléctricas. Rayos ultravioletas y lámpara de infrarrojos. (Guardias permanentes de personal especializado para las curas de urgencia en el Sanatorio).

Claudio Marcelo, 17 (entresuelo). Teléfono 1573. Córdoba